



LA NUEVA VISIÓN DE GOBERNAR, DESDE LA EDUCACIÓN POLÍTICA.

La Política es una ciencia social, que nace después de la segunda guerra mundial en el siglo XX, es ciencia, ya que esta obra con un método científico con enfoque teórico cualitativo que nos encuadra al conocimiento objetivo del hecho o acción práctica política, a más de que legitima las formas de organización política y describe las realidades sociales en tiempo y espacio, dentro de un área de influencia establecida por una georreferenciación, llevándonos a aplicar soluciones en beneficio de la comunidad que posee necesidades insatisfechas dentro de un área de influencia. Denominada también politología, estudia la teoría y práctica de la política, los diferentes sistemas y comportamientos políticos que se dan en la sociedad.

La ciencia política, se preocupa por los diferentes tipos de poder, clases sociales, económicas y políticas; se ocupa de las relaciones de poder que se establecen dentro de ese pacto de convivencia mutua que es el Estado y sus sistemas de gobiernos. Siempre se tiende a confundir a la política con la gobernanza la misma que ha sido conceptualizada como la capacidad que tiene un Estado para con eficiencia y responsabilidad asumir los retos que le obliga a ejercer la gestión pública, dependiendo de qué y cuantos objetivos se proponga en sus planes y programas de gobierno.

Al establecer una relación de praxis sociopolítica, esta se acerca a campos de saber cómo la economía, sociología, psicología, geografía, historia, antropología, en entre otras más, sus métodos de análisis ocupan la experimentación, estadísticos, comparados, históricos geográficos, y hoy se la asocia a la sostenibilidad como eje concatenado casi inseparable, que ha permitido evolucionar a la política, esto es hilando más fino, adentrarnos a la política y los objetivos del desarrollo sostenible ODS. Sin abstraerse en cuanto a qué las ciencias políticas forman profesionales, y preparan liderazgo bajo un marco o campo profesionalizante diverso, en relación directa con la administración pública como gobierno nacional y sus relaciones internacionales, gobiernos autónomos descentralizados GAD, y sus correspondientes políticas públicas.

Es por eso por lo que la política está establecida en casi todas las áreas de la gobernanza y la participación ciudadana con criterio democrático. Mereciendo que el paradigma de la nueva política evolucionó a la política sostenible, la misma que se desarrolla en relación con la gobernabilidad con reglas o políticas claras que lleven a establecer correlatividad de acción positiva en un estándar de equilibrio entre la protección ambiental, la economía y todo en beneficio de la sociedad, busca una sinergia de resultados de corto y largo alcance que inclusive perduren en el tiempo y brinde servicio a las nuevas generaciones.

Para ello nos preguntamos ¿cómo podemos lograr este constructo de la neopolítica?, la respuesta no es sencilla por que la mediocridad ha establecido muros de avance a la psiquis liberal dentro del actuar pragmático, creando acciones costumbristas como solución de cambio, pese a cambiar las personas, nuevamente empatan en lo estructural caduco que lleva a lo corrupto, este se vuelve a multiplicar inclusive generacionalmente, instituyéndose mafias de poder tras el poder.

A todo ello, se vislumbra la solución como un accionar importante, histórico y latente que ha estado en el devenir del tiempo sin que sea tomado en serio, en esa constante de

solución, se encuentra la educación. La educación resulta ser el factor movilizador hacia el desarrollo sostenible, esta nos permite aprender acciones positivas, cívicas y éticas, producir, vivir en armonía social, ambiental y cultural, bajo sistemas económicos de bienestar comunitario. La educación ha venido siendo mal utilizada, resultando que en muchos casos estamos profesionalizando delincuentes de la cosa pública en vez de servidores públicos al servicio de la comunidad, personas indoctas de la política que se han servido del hacer político, en vez de servir a la sociedad.

Es por eso que la relación entre educación y la política nos dirige a la educación política, sin este tipo de educación no existe el accionar político, podrán establecer un empírico actuar político, sin ciencia y sin conciencia social que busca obtener el poder para servirse. Bienvenida toda iniciativa de capacitación que lleve a introducir a la juventud en el camino político con conciencia social y acción pragmática de desarrollo sostenible.

Por: **MgSc. Gorki Dimitrov Aguirre Torres.**